

Déclaration du SE-UNSA au Conseil régional de l'UNSS du 16 juin 2023

Madame la Rectrice,

Mesdames messieurs les membres du conseil régional,

Madame la rectrice, nous vous demandons aujourd'hui d'ouvrir la porte de la démocratie et de porter la voix des enseignants d'EPS auprès de l'UNSS. Sans votre intervention, il y a fort à parier que ce conseil régional de l'UNSS soit le dernier pour notre organisation syndicale, le SE-UNSA. La DGESCO et la DRH de la direction nationale de l'UNSS ayant décidé que dans ses instances les enseignants d'EPS soient représentés par des collègues non concernés par l'animation du sport scolaire, et démunis face aux problématiques propres au sport scolaire.

Pour exemple, dans l'académie de Poitiers aux élections de 2022, dans la CAPA 2nd degré de l'académie, les enseignants d'EPS électeurs sont :

- 672 sur 9662 soit 6%,
- dans ses 6%, 375 enseignants d'EPS ont voté
- 140 enseignants d'EPS ont voté UNSA soit près de 40%.
- Ils ne seront plus représentés.

En décidant de prendre les résultats de la CAPA 2nd degré tous corps confondus, ce sont désormais les enseignants certifiés, agrégés, PLP, CPE, PsyEN qui représenteront la voix des professeurs d'EPS dans les instances de l'UNSS.

En 2021, le SE-UNSA avait alerté la direction nationale de l'UNSS sur la nécessité de changer les statuts en prévision du nouveau cadre des élections professionnelles de 2022.

L'UNSS n'a rien fait durant 2 ans, malgré nos alertes. L'UNSS a cédé face aux pressions, elle ne pourra désormais plus compter sur les propositions constructives, promouvant le sport scolaire telle de l'UNSA la revendique. Elle devra désormais faire face à l'opposition systématique ou à l'absence de représentants des personnels comme lors du dernier Conseil Régional de l'UNSS où seul l'UNSA était présente.

Oui l'UNSA c'est la vision progressiste du sport scolaire, des propositions pour modifier la formule de calcul des contrats UNSS prenant en compte les IPS (Indice de position sociale), c'est la proposition d'une ORS égale à celle des certifiés en incluant le forfait UNSS de 3h.

Avec le SE-UNSA, c'est résolument construire ensemble le sport scolaire de demain, l'UNSS ne semble plus vouloir avancer, ne sait plus avancer, clairement elle fait les mauvais choix.

Ces 6% de votants à la capa 2nd degré, enseignants d'EPS, animateurs d'AS et trésorier sont de véritables couteaux suisses. Pourtant ils restent sans accompagnement dans certains départements pour effectuer ces demandes de subventions qui se complexifient d'années en années, notamment avec la mise en place du compte ASSO et des demandes de subventions via **ANS (Agence national du sport)** et tout cela dans un temps dédié trop contraint.

Malgré tous ses écueils le SE-Unsa continuera de soutenir l'existence du fond de solidarité même si selon nos remontées de terrain, aucune demande n'a été formulée cette année dans l'académie de Poitiers. Néanmoins, nous demandons aux cadres de l'UNSS de prendre du temps pour réellement accompagner les trésoriers, pour les guider dans les demandes de subventions, car les AS ne peuvent plus s'en passer pour se développer, ou proposer des actions innovantes. L'UNSS doit informer pour accroître la visibilité des subventions accessibles à nos structures associatives et accompagner concrètement pour l'élaboration et le dépôt des dossiers. Transmettre de façon laconique l'information ne suffit pas ! Il faut nous faire gagner du temps.

Le temps... C'est une excellente transition pour parler de la mise en place du pacte qui risque de venir impacter les associations sportives en télescopant encore davantage les emplois du temps des collègues d'EPS animateur d'AS. La note de la DEPP sur une étude de l'INSEE de 2018, le montre, les enseignants d'EPS consacrent en moyenne 5 heures pour faire vivre les AS dans les établissements alors qu'ils sont chargés d'y consacrer 3 heures hebdomadaires.

Comment faire continuer à faire vivre les créneaux d'associations sportives, avec des tâches administratives de plus en plus complexes et l'application OPUSS simplement mal ficelés, sans aucune considération pour l'engagement inconditionnel que dédient les collègues d'EPS pour faire vivre les AS dans leurs établissements.

Pour coller à l'ordre du jour, nous nous réjouissons du retour des rencontres de districts, qui permettent à tous nos élèves de se rencontrer, de se confronter et de vivre l'essence même du sport scolaire. Nous nous réjouissons également du retour des premiers « vrais » Cross départementaux et académique ou les collégiens se mêlent aux lycéens et aux élèves d'IME... Bref, du retour du sport scolaire tel que nous le défendons !

Nous souhaitons remercier les collègues d'EPS qui ont massivement voté pour nous lors des élections professionnelles de 2022 et en espérant Madame La Rectrice que le SE-Unsa pourra toujours porter ses mandats dans les instances de l'UNSS.

Perrine PROST pour l'équipe EPS du SE-UNSA